

# “Es, sin duda, débil”: la embestida del FA y el Socialismo Democrático al programa de siete páginas de Jara

**Las propuestas programáticas** de la abanderada del Partido Comunista -la favorita de las encuestas antes de la veda electoral- han concentrado las críticas de sus contendores en los últimos días de campaña. “Plantea escuetamente algunas medidas y horizontes, sin entregar claridades de qué propone”, criticó el secretario general del Frente Amplio.



► El programa de gobierno de la candidata del PC es el nuevo foco de sus rivales en la primaria.

## Cristóbal Fuentes

En la sección de documentos de las elecciones 2025 del Servicio Electoral (Servel) están disponibles para todo ciudadano los programas de gobierno de los cuatro precandidatos presidenciales del oficialismo, quienes protagonizarán la primaria de este domingo.

El de Gonzalo Winter, el candidato del Frente Amplio, tiene 46 páginas, cuatro más que el de Carolina Tohá (42), la abanderada del Socialismo Democrático. El de Jaime Mulet (FRVS), en tanto, tiene 32. Hay uno que destaca por su brevedad: el de Jeannette Jara, la carta presidencial del Partido Comunista (PC), tiene siete carillas de extensión.

El corto programa de Jara se ha convertido en el principal flanco de su candidatura en la recta final de la campaña. En momentos en que, de acuerdo a los sondeos de opinión que se conocieron antes de la veda electoral, ella era quien llevaba la ventaja.

Por ejemplo, la jefa de campaña de Winter, Gael Yeomans, planteó, en Desde la redacción, de La Tercera, que “estoy preocupada porque en el programa de Jeannette

Jara hay dos párrafos dedicados a la seguridad. Entonces, con una propuesta así, no ganamos a la derecha en noviembre”.

En esa misma línea, el secretario general del partido, Andrés Couble, sostuvo que “en una primaria es importante que los electores conozcan las diferencias para tomar una decisión informada. En ese sentido, vemos que existe una gran diferencia entre los programas de Gonzalo Winter y Jeannette Jara. El programa de Winter muestra con detalle y medidas concretas cómo avanzaremos hacia un país más seguro, justo y próspero, mientras que el programa de Jara plantea escuetamente algunas medidas y horizontes, sin entregar claridades de qué propone”.

“Si en materias tan importantes como seguridad y crecimiento mostramos tal debilidad programática, es muy difícil que ganemos la elección de fin de año”, añadió el secretario general.

El senador Juan Ignacio Latorre, también del Frente Amplio, afirmó que “me llama la atención que el programa tenga solo siete páginas, da cuenta de una debilidad programática. Para derrotar a las derechas a fin de año necesitamos un programa robusto y técnicamente viable en

distintas materias que son prioridad para la ciudadanía: seguridad, crecimiento económico, salud, educación, vivienda, medio ambiente, protección de la infancia y las personas mayores, descentralización. La gobernabilidad también se juega en la capacidad de levantar propuestas que le hagan sentido a la ciudadanía y que sean viables de realizar”.

El Frente Amplio no está solo en esta arremetida. En el comando de Carolina Tohá también son críticos del programa de la abanderada del PC. Su encargado programático, Álvaro García (PPD), dijo a este medio que “su programa es, sin duda, débil. Por ejemplo, para crecer propone aumentar la inversión pública, cuando el Estado presenta un déficit de recursos. Y que el crecimiento dependa de la demanda interna, cuando Chile solo ha crecido en base a sus exportaciones”.

El militante PPD agregó que “nada dice respecto de cómo aumentar la inversión privada, la productividad y la participación laboral; las únicas fuentes de crecimiento posible, según toda la literatura económica. Sus propuestas, sin duda, no lograrán que el país crezca, y sin crecimiento es imposible financiar las otras medidas que

propone el breve documento”.

En todo caso, no solo la extensión del programa es un problema para el Socialismo Democrático. El presidente del PPD, el senador Jaime Quintana, indicó a este medio que “más que el número de páginas, lo que más preocupa es lo poco que conocemos de su programa. Lo que hemos visto, por ejemplo en materia económica, es verdaderamente inquietante”.

La propia Tohá ha cuestionado las propuestas económicas de Jara. “Tenemos recetas de los años 50, como la demanda interna que está promoviendo el PC, que son recetas como el estilo kirchnerista. Yo no creo en eso”, indicó la exministra del Interior en el debate presidencial transmitido por TVN el domingo.

Sobre las críticas a su programa, esta tarde Jara dijo en un punto de prensa que “hay varias cosas que pasan en las elecciones, que no hay que dramatizarlas. A mí me parecen de lo más propio en un período electoral, hay que diferenciarse (...). Nosotros vamos a seguir haciendo lo que hemos hecho siempre: actuar con fraternidad, mostrar las diferencias que tenemos con los demás, pero con una vocación unitaria”. ●